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中美貿易糾紛持續，中國從本
月起向 600 億美元美國商品加徵
關稅，而特朗普政府不僅正在醞
釀對另外多達3000億美元中國產
品加徵關稅，還有意將雙方的糾
紛從貿易擴大到其他領域，就連
被稱為 「無國界」 的學術界亦難
以倖免。

人才流失 必自招損
據美國媒體報道，美國埃默里

大學（Emory University）在5月底突然宣布開除資深
華裔學者李曉江夫婦，並關閉了他們的實驗室。由於
該大學提出的解僱理由及處理手法都具有爭議性，令
人懷疑事件似乎有針對性。同時，美國還收緊了對中
國學者和學生的簽證限制，進一步加深外界對美國將
貿易戰外溢到科技和學術界等其他領域的憂慮。

不過，美國這種倒行逆施的做法最終將會得不償

失，不但會損害科學技術的發展，加快本土經濟的衰
退，亦可能觸發華裔學者回流潮，導致人才流失。如
果是這樣，對中國來說可算是因禍得福，因從美國返
回的各方面人才，不僅可增強國家的科研實力，更有
利於加速推進大灣區和 「一帶一路」 的發展。

其實，早在李曉江夫婦被開除事件發生前，美國政
府便以國家安全和情報威脅為理由，吊銷和行政覆議
了30名中國社會科學研究教授、學術機構負責人及政
府政策研究專家的訪美簽證。在4月，休斯頓的MD
安德森癌症醫學中心因收到美國國家衛生研究院的信
函，驅逐了中心內的3名華裔科學家。中國教育部亦
指出，在今年首季中國公派赴美留學的1353人中，有
182人因簽證問題未能成行，拒簽率高達13.5%。

然而，此次埃默里大學不但趁李曉江不在美國時將
他解僱，還在沒有任何通知的情況下，對其實驗室進
行了 「調查」 和 「封鎖」 ，且對實驗室內的中國僱員
下達了30天內立即遣返回國的要求。該大學給出的解
僱理由是 「沒有披露美國以外的研究經費來源，以及

跟中國高校合作研究的詳情」 ，這樣的舉動就不禁令
外界懷疑事件是有預謀地針對華人學者。

接收人才 暨大明智
就這事件，耶魯大學、加州大學伯克利分校和斯坦

福等7所知名學府分別發信，表達對包括華人在內的
國際學生、學者的支持，並稱反對各種形式的偏見與
歧視。

筆者認為，人才是推動生產力發展的決定因素。人
類社會生產力的發展就是先進生產力不斷取代和淘汰
落後生產力的過程。在這一過程中，人才發揮了決定
性作用。進入新經濟時代，創新科技是未來的生產力
主軸，誰擁有這種創造力，誰就能在競爭中處於領先
地位。所以，在美國排斥中國學者和科研人才之時，
我們應該積極爭取吸納更多的人才。

在李曉江夫婦被開除事件發生後，暨南大學馬上表
示，願意全盤接收李曉江團隊的所有教授、人員歸
國，並可以為他們提供場地、實驗室等設施，繼續之

前在美國所從事的研究工作。同時暨南大學還表示，
希望有更多在外國的中國學者，能回到中國從事科學
研究。暨大此舉十分明智，一方面可以吸引境外的中
國學者回到大灣區發展，另一方面可以減低美國打壓
對中國學者的影響。要知道，大灣區注重高科技創新
產業發展，對人才的需求甚殷，如能把在美國的華裔
學者引入，對未來的發展肯定大有幫助。

香港也應積極招攬
其實，香港也可從美國的拒簽行動中獲益。須知

道，美國一直都是中國很多尖子學生出國留學的首選
地，但隨美國收緊對華學生的簽證政策，勢必令新
一批中國學生由美國轉往其他國家和地區。中國教育
部於6月3日發布 「2019年第1號留學預警」 ，提醒學
生和學者，出國留學或交流前加強風險評估，增強防
範意識，做好相應準備。所以，香港應該更加積極地
招攬赴美受阻或被美國排斥而回流的中國科技人才和
尖子學生，尤其是要設法留住那些高科技人才，為香
港競爭力的可持續發展未雨綢繆。

據美國國際教育協會發布的《2018 門戶開放報
告》數字顯示，來自中國的留學生，每年可為美國
經濟作出近140億美元的貢獻。可以想像，如能把這
些人才招攬到港，對推進香港的創科發展必能事半
功倍。

香港經貿商會會長 李秀恒

美排斥華裔人才極愚蠢

立法會原定昨日恢復二讀《逃犯條
例》修訂草案，可是反對派從凌晨開始
聚集在立法會附近並且佔據附近道路，
更挑釁警察，發起暴力衝擊，令會議無

法進行。香港警方昨日傍晚發稿，嚴厲譴責在金鐘一
帶的暴力行為，並已採取行動制止。

連同前幾日民陣主辦的反對修訂《逃犯條例》遊
行最後演變成了失控的街頭暴力，最後在一些人的
策動下，數百名暴徒摧毀立法會停車場車閘並衝入
立法會示威區，造成了多名警員及記者受傷，血灑
一地，令人不忍，這是所有人都不願意見到的場
景。

暴力行為應受制裁
香港，作為一個自由開放和多元包容的社會，公民

有表達訴求和意見的權利，自然正當合理。但是，表
達訴求和意見必須在遵紀守法的框架下進行，必須以
不能擾亂社會秩序，傷害到其他人作為前提，這也正
是社會各界紛紛強烈譴責暴力衝擊的原因所在。一個
文明社會，必然要遵循法治準則，通過理性探討，消
弭社會分歧。然而，一切肆意破壞公共安全秩序，甚
至暴力襲警的行為，則完全突破了文明社會的基本原
則，挑釁的是法治的威嚴。我們看到，自2014年非法
「佔中」 後，在社會上出現的諸如 「違法達義」 、

「武力鬥爭」 等的歪理邪說，不僅侵害我們的整體公
共安全和法治社會基礎，更在社會整體氛圍和思想上
產生深遠的負面影響。這導致仍有一部分人，執意要
將個人及團體的訴求，凌駕在社會整體利益和法治之
上。而我們譴責並要求其接受相應法律制裁的，正是
針對這一小部分人。

應理性探討謀共識
對於修訂《逃犯條例》，社會有不同聲音，存在一

些疑慮，完全可以理解。目前特區政府針對修例所作
出的讓步，已經很大程度上釋除了一部分社會疑慮。
即便仍有意見分歧，也應該在目前的程序框架下理性

探討，尋求達成共識。但是，反對派執意將法律問題
政治化，手段盡出地散播恐怖氣氛，甚至重現暴力流
血場景。在這樣的操作下，任何一個講法治講和平的
社會和政府均無法容忍。反對派早前為了在立法會阻
撓法案審議，已徹徹底底無視法律和立法會精神，此
次連番的和平遊行示威最後又都演變為暴力流血衝
擊，實在是令人心痛。

最近一段時間，國際上的一些力量與香港反對派
明顯加強了互動，西方反華勢力也加大了對香港內
部事務說三道四、指手畫腳的次數。過去三個月，
多批反對派政客受邀到美國訪問，又是見政要，又
是出席聽證會，極盡全力抹黑修例。立法會內外的
這一系列聯合行動，結合中美貿易戰大背景，令人
不得不懷疑美國正在把香港作為中美博弈的重要籌
碼，甚至以損毀香港的繁榮穩定為要挾，達到遏制
中國的政治目的。

但是，我們堅信， 「一國兩制」 下的香港特區政府和
主流民意，為維護法治尊嚴，為社會長治久安，為香港
繁榮穩定所作出的努力，一定能戰勝那些違法亂紀的惡
勢力。在捍衛 「一國兩制」 和遏制亂港勢力之間，在維
護安寧和懲處暴力之間，沒有任何妥協的餘地。

長沙市港區政協委員 金霖沅

守護法治 譴責暴力
熱門
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準確判斷世界大勢
當地時間5月16日，美國商務部

正式將華為列入 「實體清單」 ，禁止
美企向華為出售相關技術和產品。為
了向商務部賦權絞殺華為，特朗普還
簽署了總統令，宣布美國進入 「國家
緊急狀態」 。對華為的封殺於5月17
日生效。

緊接，美國主導的一系列與
華為業務相關的國際組織，包括
SD協會、Wi-Fi聯盟、藍牙技術
聯盟（Bluetooth SIG）、固態技

術協會（JEDEC），紛紛撤銷華為的會員資格。然
而，一個多星期後，這些國際組織又恢復了華為的會
員資格。

另 一 個 國 際 組 織 —— 電 氣 電 子 工 程 師 學 會
（IEEE），在美國封殺華為後，也跟對華為員工及

華為資助的個人參與審稿作出限制。但是，不到一星
期，IEEE宣布取消上述限制。

國際社會高度關注圍繞華為所發生的這一切峰迴路
轉式的變化。在深入分析各相關國際組織作一百八十
度轉變的原因的同時，更重要的是，要站得高看得
遠，把握世界大勢。

那一系列國際組織公開或私下解釋變化的原因，都
是：它們在美國商務部將華為納入黑名單後，以 「先
暫停、再審議」 方式，檢視華為的會員身份是否違反
美國禁令；在徵得美國商務部意見後，恢復華為的會
員資格。

於是，一個耐人尋味的問題產生了──美國商務部
是否微調了對待華為的態度？表面看答案是肯定的。
如果那一系列國際組織沒有獲得美國對華為嚴厲封殺
的指示或信息，那麼，它們是不會立即把華為從其會
員名單上撤除或者不會宣布限制華為員工及華為資助

的個人參與有關活動的。它們完全可以先徵得美國商
務部意見再作決定。 「翻手為雲，覆手為雨」 是美國
現屆政府的處事風格，相關國際組織也只能隨之而朝
令夕改。

美國現屆政府的處事風格，似乎展示美國強大，其
實，是折射美國推行單邊主義、霸凌主義不得人心。
這是一個總體的判斷。從具體層面看，則是美國商界
對於封殺華為有切膚之痛，因為，它們與華為建立了
密切的相互依存關係。IEEE對華為員工及華為資助的
個人參與審稿作出限制，更是觸動了國際科學界的神
經，科學無國界，勝過產業的跨國聯繫。言論和出版
自由，屬於西方人權的核心內容。

一方面，從上述國際組織對待華為態度的反覆上，我
們看到全球化的生命力，看到西方國家包括美國商界和
科學界要求與中國同行保持聯繫的強烈意願。但是，另
一方面，不能因為美國商務部對待華為的態度有些微調

整，就以為美國會放鬆對中國的全面遏制。

為長期緊張關係作準備
5月31日，在第18屆香格里拉對話會開幕式

上，新加坡總理李顯龍發表主旨演講，指出： 「大家
必須接受中國會繼續壯大的事實，並且了解阻止中國
不斷強大是不可能的事，更非明智之舉。」 「作為世
界頭號強國，美國所必須做的調整最為艱難。無論這
項工作有多艱難，如果美國能取得新共識，讓中國的
期望融入現有的規則和規範體制，這將為兩國帶來好
處。」 但是， 「美國人如今公開談論如何遏制中國崛
起，如同他們當年對蘇聯的全方位遏制措施，並希望
盡早行動，以免為時太晚。這種對中國的負面看法已
經滲透美國的體制。除了特朗普政府，還包括美國國
會、軍事、媒體、學者、非政府機構等。較折衷的觀
點已被邊緣化了。」

6月2日，國務院新聞辦發布《關於中美經貿磋商的
中方立場》白皮書，揭露美方在中美貿易談判過程中
三度出爾反爾、得寸進尺，企圖逼中方接受損害中國
主權的要求。白皮書堅定表示： 「任何國家都有自己
的原則。磋商中，一國的主權和尊嚴必須得到尊重，
雙方達成的協議應是平等互利的。對於重大原則問
題，中國決不退讓。」

因此，我們既為相關國際組織恢復華為的會員資格
或撤銷對華為的錯誤限制而高興，也為中美兩國關係
長期緊張做充分準備。不能不指出，在香港，不少人
對世界大勢的認知是欠缺的。最新的證據便是不少人
不敢理直氣壯地站出來批駁反對派攻擊《逃犯條例》
修訂的謬論。一些人仍以為香港可以抽離中美博弈，
另一些人則同美國劃不清界線。

周八駿
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海航创新股份有限公司
关于对外转让嘉兴奥津佳特种纺织品有限公司

股权的进展公告
本公司及董事会全体成员保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。
海航创新股份有限公司（以下简称“公司”）于 2019 年 4 月 19 日发布了《关

于对外转让嘉兴奥津佳特种纺织品有限公司股权的公告》，公司与嘉兴奥津佳特
种纺织品有限公司（以下简称“奥津佳”）于 2019 年 4 月 18 日签订了《股权回
购协议》，奥津佳将公司持有的 10% 奥津佳股权以人民币 11,037,047.32 元的价格
进行回购。本次股权回购完成后，公司不再直接或者间接持有奥津佳股权（详见
公告编号：临 2019-030）。

根据《股权回购协议》约定，公司于 2019 年 6 月 10 日收到奥津佳支付的剩余
10% 股权回购款人民币 1,103,704.73 元。公司共计收到奥津佳支付的股权回购款人
民币 11,037,047.32 元。经平湖市市场监督管理局批复，奥津佳现已完成股权工商
变更登记手续。

特此公告
海航创新股份有限公司董事会

二〇一九年六月十三日

圍繞修訂《逃犯條例》爭
議，香港昨再現混亂一幕，激
進示威者發動佔領馬路，圍堵

立法會，暴力衝擊警方防線，釀成劇烈衝突，現場
局面一度緊張，不僅立法會原訂恢復二讀《逃犯條
例》修訂的會議被迫取消，亦嚴重影響經濟民生和
市民安全，令本港付出巨大經濟社會代價，情況令
人痛心！修例本是單純移交逃犯，堵塞法律漏洞，
彰顯法治公義之舉，不料卻遭反對派 「陰謀論」 抹
黑，以至掀起政治風波，有人乘機搞事，製造對立
對抗，進行暴力違法抗爭，破壞香港的法治安寧，
造成社會嚴重撕裂，這是不能接受和容忍的，必須
受到譴責和法律的制裁。當年違法 「佔中」 惡果歷
歷在目，再鬧下去香港傷不起了！社會各界應理性

討論共研修例，按機制、循程序解決問題，抵制一
切暴力亂港行為，才是唯一正確的做法。

今次激進人士發起的暴力行動，是一場事先張揚
的事件，在周日遊行變質為街頭暴力後，就不斷煽
動暴力抗爭，一批示威者昨通宵在立法會所在的金
鐘一帶聚集，劍拔弩張，早上即衝出馬路，佔據道
路，阻塞交通，製造混亂，顯示他們是有預謀及有
準備。激進示威者戴口罩、頭盔等裝備，移動鐵
馬、垃圾桶等製造路障，封堵路面，並包圍警車和
私家車，部分人用削尖鐵枝、投擲鐵馬和磚頭攻擊
警員，暴力衝擊事件導致多人受傷，警方最終須採
取措施驅趕，場面恍如違法 「佔中」 重演。

香港為引渡和懲治殺人罪犯竟被人借題發揮，導
致社會動蕩，極為荒謬，混亂暴力帶來的破壞傷

害，更令人看在眼中，痛在心裏。激進示威者發起
非法佔領，即時的負面影響已經顯現，金鐘一帶交
通受阻，九巴、新巴及城巴有60多條路線需要臨時
改道，市民和學生出行飽受困擾；區內商戶無法營
業，多間銀行、商業網點被迫停止服務；多項公開
活動，如日內瓦國際發明展得獎者慶祝酒會、港交
所周年酒會等取消。在無重大利空消息傳出的情況
下，恒指昨更一度大瀉 567 點，最終收報下跌 480
點，跌幅1.7%，很明顯是暴動行為震散了港股，若
情況持續惡化，必然會加劇損害香港的經濟民生、
社會穩定。現時，在貿易戰的大背景下，港經濟危
機浮現，首季GDP僅增0.6%，由零售銷貨到出口貿
易近月均呈負增長，正是必須嚴陣以待，妥善應對
之時，若再受社會動蕩衝擊，恐給經濟帶來雙重打

擊，民生亦難免受到拖累，後果嚴重，實不能任由
暴力抗爭持續下去！

行政長官林鄭月娥昨發表電視講話指出，回歸以
來，每當涉及中央與特區、內地與香港的議題，都
會被部分人士挑起矛盾和紛爭。面對這些矛盾和紛
爭，激烈的對抗絕非解決方法。的確，為了讓修例
順利通過，港府傾聽社會各界意見，吸納不同建
議，反覆修改完善，加強相關保障，並積極向大眾
釋疑解慮，做法可取且有效。惟《逃犯條例》議題
被人政治化與妖魔化，已經偏離就事論事的討論規
則，反而在街頭暴力的歪路上越走越遠，讓政治喧
囂代替了理性討論，這對香港絕對是禍非福。愛惜
香港的話，盡快回到和平理性的正軌上來吧，不能
再鬧了！

再鬧下去 香港傷不起了

香港商報評論員 周武輝
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